

nécessaires pour régler des problèmes réellement globaux.

Permettez-moi d'ajouter un dernier mot sur le dialogue Nord-Sud, tel qu'il se présente actuellement. Il me semble que les Négociations globales sont indispensables pour établir des objectifs à moyen terme et nous aider à préciser l'orientation générale de la politique. Si elles sont menées avec doigté, elle auront une influence positive sur l'opinion publique et la volonté politique. Le rapport de la commission Brandt nous montre que l'ampleur de nos problèmes nous imposent également de nous attaquer du mieux que nous pouvons aux questions à mesure qu'elles se présentent, sur le plan intérieur et dans le cadre des institutions spécialisées. Une approche "ascendante" est donc aussi nécessaire que jamais. Le défi que présentera le dialogue Nord-Sud au cours des prochaines années consistera à trouver un point d'équilibre fructueux entre ces deux principes d'organisation, le principe structurel et le principe gradualiste.

---

S/C